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Elternverein der Schulen am Schulschiff  
" Bertha von Suttner" 

www.elternverein-schulschiff.at 
Donauinselplatz 1, 1210 Wien 

 

 

Protokoll der 

Ausschusssitzung 
des Elternvereins der Schulen am Schulschiff 

 

am Montag, den 09.05.2022 

Online  

 

Beginn: 18:30 Uhr 

 

Anwesende: 
ElternvertreterInnen aus den Klassen: 1B, 1C, 1D, 1E, 2B, 2C, 3B, 3E, 4B, 4E, 4G, 5A, 5B, 

5C, 5D, 6B, 6D, 7A, 8AB, 8EF,  

Mitglieder des Vorstandes, Direktor Mag. Harald Schwarz 

 

Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung, Begrüßung 

 

2. Bericht von Herrn Direktor Schwarz 

 

3. Bericht vom Elternverein aus dem SGA 

 

4. Berichte aus den Arbeitsgruppen (Ball, Logbuch, …) 

 

5. Allfälliges 

http://www.elternverein-schulschiff.at/
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Ad. 1.: Eröffnung, Begrüßung: 

Herr Kurz eröffnet die Ausschusssitzung; 

 

Ad. 2.: Bericht Herr Direktor Schwarz  

Direktor Schwarz begrüßt alle Klassenelternvertreter*innen und gibt Informationen zu 

folgenden Punkten: 

 

• Corona Situation:  

Die Situation schaut viel besser aus, es ist nicht vorbei, es gibt noch Fälle und dadurch 

die Notwendigkeit für Maßnahmen (bei einem positiven Fall in einer Klasse wird 

täglich getestet und Masken getragen). Es ist eine deutliche Abnahme der Fälle 

bemerkbar, Corona ist im Abklingen. 

Erfreulich ist, dass Schulveranstaltungen (Lehrausgänge, Exkursionen, Wandertage) 

wieder stattfinden dürfen und stattfinden, dies bereichert das Lernen und das soziale 

Miteinander. 

 

• Reifeprüfungen:  

Die schriftlichen Reifeprüfungen finden gerade statt, (eine Schülerin ist an Corona 

erkrankt, kann die Prüfung in der nächsten Woche nachholen). Die mündlichen 

Prüfungen werden dieses Jahr wieder unter normalen Rahmenbedingungen 

durchgeführt, die Schüler*innen können dabei zeigen, dass und was sie gelernt haben. 

Wie die Übergabe der Reifezeugnisse stattfinden kann (ob und wie viele 

Begleitpersonen zugelassen sind) wird zeitgerecht bekanntgegeben.  

 

• Ukraine-Hilfe:  

Der Überfall auf ein europäisches Land wirkt sich auf die Schule aus. Es gibt 

Anfragen nach Aufnahmen, es wird das Bestmögliche versucht. Die Ressourcen 

(personell und räumlich) sind beschränkt, dennoch wird alles unternommen, um zu 

helfen. Eine pensionierte Lehrerin wurde reaktiviert und gibt Deutschkurse, 

Schüler*innen unterstützen bei der Integration, es gibt zahlreiche Solidaritäts-

Aktionen (Buffets...) und diese Einnahmen werden gespendet. 

 

• SGA / Nachmittagsbetreuung: 

Bezüglich der Aufregungen in österreichischen Schulen zum Thema Personalmangel 

für Nachmittagsbetreuungen: das Schulschiff ist noch nicht betroffen, der Direktor 

trägt aber seit Jahren die Initiativen mit, die versuchen, die Politik auf diese 

Missstände und drohenden Engpässe hinzuweisen und zu bewegen, Lösungen zu 

finden. Hintergrund: bei den neuen Dienstverträgen ist der Einsatz in der 

Nachmittagsbetreuung nicht gestattet. 

 

• Digitale Grundbildung:  

Es gibt einen Entschluss, dass das Schulfach „Digitale Grundbildung“ mit dem 

nächsten Schuljahr eingeführt werden soll. Im Umfang von einer zusätzlichen 

Schulstunde von der 5. bis zur 7. Schulstufe. Allerdings gibt es derzeit noch keinen 

Lehrplan und auch nicht ausreichend ausgebildete Lehrkräfte für dieses Projekt. 

 

• Energiekosten: 

Die Energiekosten sind signifikant angestiegen (schon vor der Ukraine-Krise wurde 

der Anbieter gewechselt und die Preise haben sich verdoppelt). Herr Direktor Schwarz 

versichert aber, dass es dennoch nicht zu Abstrichen bei Investitionen der Schule 

kommen wird, die Zusatz-Kosten werden hoffentlich von Seiten des Ministeriums 

mitgetragen werden.  
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• Ausblick - Herzensanliegen:  

Die psychischen Auswirkungen von Corona, von der aktuellen unsicheren Zeit sind 

deutlich spürbar. Die Klassengemeinschaften sind fragil, einzelne Schüler*innen aus 

der Spur geraten, manche haben die Schule abgebrochen. 

Es gibt jetzt Hoffnung auf Besserung, durch die vermehrte Präsenz.  

Herr Direktor Schwarz bittet die Elternvertreter*innen, den Elternverein eindringlich 

um Unterstützung, besonders auch der ukrainischen Schüler*innen. 

 

Rainer Kurz bedankt sich im Namen aller für die ausführliche Berichterstattung.  

Direktor Schwarz verlässt gegen 19:00 Uhr die Sitzung. 

 

Ad. 3.: Bericht vom Elternverein aus dem SGA: 

 

• Das Schulbuffet:  

Das Schulbuffet wurde wiederholt ausgezeichnet, was das Angebot an gesundem Essen 

betrifft. 

 

• Die schulautonomen Tage: 

Werden dieses Jahr von den Lehrern vorgeschlagen. (Ergänzung von 11.5.: mittlerweile 

wurden die schulautonomen Tage einstimmig beschlossen: 

24.10. und 25.10. (zusätzlich zu den bundesweit vorgegebenen freien Tagen 27.10. und 

28.10. das ergibt unterrichtsfreie Tage (inkl. Feiertage und Wochenenden) vom 22.10. – 

02.11. 2022. sowie 9.12. 2022 und 19.05. 2023.) 
 

• Ukraine-Unterstützung: 

Der Elternverein hat zugesagt, dass unter den gegebenen Umständen auch 

außerordentliche Schüler*innen so gefördert werden, wie ordentliche Schüler*innen. 

 

• Schulfest: 

Dieses Schuljahr und auch im Herbst wird es leider kein Schulfest geben. Wir hoffen, im 

Juni 2023 eines durchführen können und werden im Herbst einen Termin dafür finden. 

 

Ad. 4.: Berichte vom Elternverein und aus den Arbeitsgruppen: 

 

• Schulball: 

Der Schulball findet statt, am 17. Juni 2022 im Palais Auersberg gemeinsam mit dem 

BRG Franklinstraße 26. Der Kartenverkauf beginnt in der nächsten Woche und findet 

direkt über die Schüler*innen statt. Weil der Ball für die letzten beiden Matura-Jahrgänge 

coronabedingt ausgefallen ist, werden die drei letzten Matura-Jahrgänge beim Kartenkauf 

bevorzugt, erst nach einer Vor-Kauf-Woche haben andere die Gelegenheit, verbleibende 

Karten zu erwerben. 

 

• Logbuch:  

Es ist fast fertig, es gibt sehr viele Beiträge und so wird es wohl das umfangstärkste 

Logbuch bisher. Leider sind auch die Papierpreise sehr stark gestiegen, weshalb das 

Logbuch dieses Jahr deutlich teurer wird. Derzeit werden neue Druckerei-Angebote 

eingeholt.  

 

• T-Shirts „Matrose“ und „Matrosin“ 

Der Elternverein überlegt, die beliebten T-Shirts neu aufzulegen, die alten Unterlagen sind 

vorhanden und könnten benützt werden, es wäre aber auch ein neues Projekt für ein 

alternatives Design möglich. 
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• Elternsprechtag – online 

Die Rückmeldungen sind durchwegs positiv, die Eltern finden Anmeldungen und 

Durchführung sehr praktisch. Deutlicher hätte der Hinweis in der Anleitung sein können, dass 

Firefox das Video nicht unterstützt. 

 

Ad. 7.: Allfälliges 

 

• Nachfrage nach der Digitalen Arbeitsgruppe: 

Es ist eine angeregte Diskussion über die Möglichkeiten, die E-Mail-Verteiler-Listen-

Situation zu optimieren entstanden. Es wird ein Termin angedacht, mit Direktor Schwarz und 

Zuständigen am Schulschiff, um die Anliegen des Elternvereins klar zu kommunizieren und 

gemeinsame Lösungen zu finden. Bis wir eine bessere Vorgangsweise haben gilt aber noch: 

 

- Wenn Mails nicht ankommen oder Mail-Adress-Veränderungen bitte Info an 

 vorstand@elternverein-schulschiff.at 

 

Für die Elternabende der ersten Klassen und in der Woche danach die Elternabende der 

zweiten bis achten Klassen hofft der Elternverein wieder einen Ausschank und eine 

informelle Gesprächsgelegenheit anbieten zu können. Es ist auch geplant, die ersten Klassen 

über die Funktion und Arbeit des Elternvereins zu informieren. 

 

Die Sitzung endet um 20:00 Uhr.  

Rainer Kurz bedankt sich für die aktive Teilnahme und bittet alle bei etwaigen Themen sich 

an den Vorstand zu wenden. 

 

Die nächste Sitzung ist die Generalversammlung im Oktober 2022 der Termin wird 

zeitgerecht bekannt gegeben. 

 

Katrin Traunfellner-Blizz 

Schriftführerin 
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